

Estudio Junaeb advirtió un aumento en el riesgo por desnutrición de escolares

Medición del organismo también reveló que bajó el sobrepeso en algunos niveles escolares.

Javiera Tapia Zapata
 javiera.tapia@estrellaiquique.cl

El jueves pasado, la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (Junaeb) dio a conocer los resultados del Mapa Nutricional 2023, que entrega una visión detallada del estado alimentario de los estudiantes en escuelas financiadas por el estado.

La encuesta abarcó el 76,9% de los establecimientos a nivel nacional, recopilando un total de 524,274 mediciones válidas de estudiantes de pre-kínder, kínder, 1° básico, 5° básico y 1° medio.

Los resultados destacan varias situaciones nutricionales, incluyendo desnutrición, bajo peso, peso normal, sobrepeso, obesidad, obesidad severa y retraso en talla.

A nivel regional, el estudio reveló un aumento en el riesgo de desnutrición. En 2023, solo el 4,3% de los estudiantes estaban en riesgo, pero este porcentaje aumentó a 4,8% en la última medición.

Específicamente, los

alumnos de pre-kínder, 1° básico y 5° básico experimentaron aumentos anuales de 0,7, 0,9 y 1,2 puntos porcentuales, respectivamente, en el riesgo de desnutrición.

En cuanto a la desnutrición, también se observó un incremento general de 0,2 puntos porcentuales en todos los niveles.

Por otro lado, el estado nutricional normal es de 46,2% en los estudiantes analizado, pero esta es menor a la mitad de la población estudiantil sondeada.

Uno de los casos preocupantes que arrojó esta medición de Junaeb es en el quinto año básico, donde solo el 36,8% de los niños tienen un estado nutricional normal.

SOBREPESO

En relación al sobrepeso, en la región de Tarapacá hubo una disminución del 26,5% al 25,9% desde la última medición (2022), aunque sigue siendo preocupante, según el informe.

En tanto, la obesidad u obesidad severa bordeó el 21,3%, mostrando una dis-



EL RIESGO DE DESNUTRICIÓN AUMENTÓ DE 4,3% EL 2022 A 4,8% DURANTE EL 2023.

36,8%

de los estudiantes de la región tienen un estado de nutrición normal, según sondeo.

minución de 3,3 puntos porcentuales respecto a la medición anterior.

SLEP

Sobre este tema se pronunció el Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Iquique, quien manifestó que

cómo entidad están impulsando distintas alianzas público-privadas.

“En este caso, tenemos proyectado trabajar en conjunto con Junaeb y con la Seremi de Salud, para dar continuidad a distintos programas como el Elige Vivir

Sano (...) Además, de promover innovaciones que contribuyan a mejorar el estado nutricional de nuestras niñas, niños y jóvenes de nuestros establecimientos”, aseguró el nuevo Servicio Local de Educación Pública.